

SEP. 1990

la Lettre du Maroc

BULLETIN DE L'UNION SOCIALISTE DES FORCES POPULAIRES - COMMISSION ADMINISTRATIVE NATIONALE
FEDERATION D'EUROPE OCCIDENTALE

LA COMMISSION ADMINISTRATIVE NATIONALE :

***DENONCE L'INVASION DU MONDE ARABE PAR LES FORCES IMPERIALSTES
*LANCE UN APPEL POUR UNE SOLUTION PACIFIQUE DANS LE CADRE ARABE**

La Commission Administrative Nationale de notre parti a tenu une réunion extraordinaire le 25 Août dernier afin d'examiner les derniers développements de la situation dans le Golf. Le communiqué publié à l'issue de cette réunion souligne que l'USFP-CAN détermine sa position sur la base de son orientation internationaliste et pan-arabe, et de ses principes intangibles, loin de toute vision subjective ou conjoncturelle. Il considère que :

- Le conflit Irako-Kowetien ou tout autre conflit arabo-arabe doivent être résolus dans un cadre arabe. Certains régimes du Golf et à leur tête l'Arabie Saoudite, au lieu de circonscrire la crise et de lui rechercher une solution politique dans le cadre de la ligue arabe et de l'ONU, ont choisi de faire appel à l'intervention militaire directe des forces impérialistes et à leur tête les USA et la Grande Bretagne. Ils ont ainsi démontré leur dépendance absolue vis-à-vis de l'impérialisme qui guêtait la moindre occasion pour occuper la région, et disposer directement des puits de pétrole et autres richesses arabes.

- La présence militaire américaine et occidentale dans le Golf vise beaucoup moins la protection de l'Arabie Saoudite contre une éventuelle agression, que la destruction de la force économique et militaire de l'Irak afin de prévenir son rôle dans la lutte de la nation arabe contre Israël et les intérêts impérialistes stratégiques. Ces intérêts servis par des régimes dépendants concernent particulièrement le niveau de production du pétrole et ses revenus estimés à plusieurs centaines de milliards de dollars. Réinvestis en occident, ces revenus contribuent à renforcer l'économie capitaliste, à renflouer les caisses d'Israël, et à paupériser les peuples arabes par le biais des banques mondiales et institutions financières capitalistes mondiales. Ils ne jouent donc pas leur rôle de levier pour le développement de la Nation Arabe et son essor économique et sociale. Et ce, sans parler du gaspillage grotesque des richesses arabes par les émirs et les cheikhs du pétrole dont la réputation n'est plus à faire...

- L'intervention américaine dans le Golf avec tant de force et de célérité, et avant même que l'ONU ne puisse se prononcer, vise moins la sauvegarde de la légalité internationale, que la reconquête du rôle de gendarme du monde, dans une conjoncture de fin de la guerre froide, et d'arrêt de la guerre Irak-Iran précisément. L'USFP-CAN qui a toujours dénoncé cette guerre dévastatrice, ne peut que se féliciter de son arrêt définitif. L'impérialisme américain ne se préoccupe

d'ailleurs de la légalité internationale que lorsqu'elle sert ses intérêts et ceux de ses alliés. Il n'hésite pas à la bafouer dans le cas contraire, comme il a fait au Panama, à l'île de Grenade, ou au conseil de sécurité en usant systématiquement du droit de veto pour protéger les exactions répétées de son allié sioniste... Aussi la proposition de l'Irak liant la solution du problème Koweti au retrait d'Israël des territoires occupés, du Golan et du Sud Liban, se trouve-t-elle justifiée; la communauté internationale n'ayant opposé aucun blocus ni sanction à Israël lorsqu'il a procédé à l'annexion de tous ces territoires.

- Le sommet arabe qui a eu lieu en Egypte s'est non seulement abstenu de condamner l'Arabie Saoudite qui a fait appel aux forces impérialistes (à l'instar de la condamnation de la trahison de l'Egypte signataire des accords de camp David), mais il a de plus cautionné et légalisé l'initiative saoudienne: les régimes qui ont voté ses résolutions ont procédé à l'envoi de troupes militaires qui se retrouvent côte à côte avec les forces impérialistes d'agression. Ces régimes concèdent, à l'intérieur comme à l'extérieur de la région du Golf, toutes sortes de facilités militaires et d'aide logistique. L'Arabie Saoudite, quant à elle, devient la plus grande base militaire des forces américaines et de ses alliés. Bref, le sommet du Caire a cristallisé les divisions arabes, et transgressé le principe du consensus en vigueur à la Ligue Arabe. Ses décisions prises à la "majorité" vont à l'encontre du sentiment de l'écrasante majorité des peuples arabes, au Machrek comme au Maghreb, qui dénoncent sans équivoque l'invasion des forces étrangères, ainsi que les régimes réactionnaires qui se sont jetés dans leurs bras.

CONSIDERANT TOUT CE QUI PRECEDE, l'USFP-CAN:

- Dénonce avec force la présence de forces étrangères en Arabie Saoudite et dans les autres pays du Golf, l'envoi de forces arabes dans le même camp de l'impérialisme face à un pays frère, ainsi que les facilités militaires (utilisation de bases aéro-navales, logistique, communication...) offertes par certains gouvernements arabes aux forces d'invasion.

- Demande la tenue d'urgence d'un sommet arabe extraordinaire, afin de contraindre les pays qui ont permis la présence de forces étrangères dans le monde arabe de procéder à leur évacuation, de constituer une force arabe d'interposition, et de procéder à la solution du problème Koweti dans le cadre arabe, par la négociation et les moyens pacifiques. Toutes les initiatives qui vont dans ce sens doivent être encouragées car c'est l'unique voie pour éviter une guerre dévastatrice qui ne profitera qu'aux ennemis de notre Nation: l'impérialisme et le sionisme, même s'ils en payeront eux-mêmes un prix exorbitant.

- Dénonce la campagne hystérique déclenchée par les médias occidentaux contre les peuples arabes, et le peuple irakien en particulier, qui nous rappelle triste souvenir de la campagne menée contre la nation arabe et le peuple égyptien à la veille de l'agression impérialo-sioniste de Juin 1967.

- Lance un appel à toutes les organisations politiques, syndicales, professionnelles, et à toutes les forces vives au Maroc et dans le Monde Arabe, afin de se mobiliser ensemble pour faire face à la nouvelle conquête coloniale de notre Nation, soutenir le peuple irakien, briser l'encercllement qui vise à le faire capituler, redonner la parole à la Nation Arabe, la libérer du despotisme et de la dépendance, et instituer le droit de tous les peuples arabes au développement économique et sociale, à la démocratie et au progrès.